



EDUCADORES NOTABLES

MAXIMILIANO SALAS

PERTENECE al primer grupo de docentes graduados en el Instituto Pedagógico de Santiago, título que obtuvo en 1892. Maximiliano Salas nació en Illapel, el 29 de septiembre de 1872, y luego de recibirse ejerció primero en el Liceo de San Felipe, dictando clases de Castellano y Lógica. Posteriormente fue llamado para fundar y hacerse cargo de la organización del Liceo de Los Andes, donde fue rector hasta 1912, fecha en que pasó a dirigir la Escuela Normal José Abelardo Núñez.

Dada su capacidad como maestro, fue comisionado por el Ministro de Instrucción para que viajara a Estados Unidos a estudiar el sistema de enseñanza en ese país. Allí recorrió varias ciudades, visitó internados y se dedicó a conocer la metodología usada.

A su regreso, inició una serie de conferencias dando a conocer la variedad de tipos de escuelas primarias y secundarias que existían en ese país; sus planes de estudio y programas; los principios que la inspiraban y le daban una unidad de propósito en medio de la variedad de formas; y la preocupación por la salud y bienestar físico del niño.



En ese viaje también entró en contacto con modernas ideas educacionales de ese tiempo que proponían los test, como una comprobación científica de

los resultados del trabajo escolar, e impulsaban además crear escuelas experimentales. Relacionado con estos temas escribió poco después el libro "Tendencias actuales de la educación norteamericana" que tuvo gran acogida en nuestro medio. Gracias a sus gestiones, se implantó en 1928 el sistema de test en Chile, como un nuevo modelo de evaluación.

A parte de ser un gran conferencista, el mayor mérito de Maximiliano Salas son sus concepciones pedagógicas, tales como introducir los trabajos manuales en los liceos, adoptar métodos activos para educar, reforma de la enseñanza del dibujo, etc.

A lo largo de su carrera docente desempeñó numerosos cargos: director del Instituto Pedagógico, asesor de la Universidad Técnica Santa María, presidente de la Asociación Ropero Escolar, del Círculo Pro-Paz; director de la Sociedad de Instrucción Primaria, secretario de la Comisión de Reforma de la Enseñanza, y vicepresidente de la Asociación de Educación Nacional.

Falleció en 1962. ■

Fuente: Departamento de Comunicación Social del Ministerio de Educación.

Educadores notables. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Educadores notables. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)